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La fin de l’année est traditionnellement l’heure des bilans. C’est donc le 
moment de passer en revue les principales actions de 2023 pour les mettre 
en perspective avec les objectifs annoncés en début de mandat. 
Afin d’amplifier un développement dynamique et rapide, nous avions décidé 
que cette année serait particulièrement dense en réalisations d’envergure. 
C’est ainsi qu’en matière de travaux , nous avons inauguré sous la houlette 
de Monsieur le Préfet :  le nouveau carrefour de La Chapelle - le nouveau 
magasin de producteurs - la nouvelle rue vers Plaisance - le terrain 
Multisports - les locaux de la future maison de santé et la réfection du 
clocher de l’église. 
 
D’autres projets ont été finalisés ou sont en cours d’achèvement.  
-L’école primaire a bénéficié d’améliorations significatives avec l’installation 
d’une pompe à chaleur et d’une climatisation réversible, privilégiant le bien-
être des élèves et des enseignants. Des travaux extérieurs sont programmés 
pour créer des îlots de fraîcheur dans les cours. 
-La construction du Pumptrack (piste pour VTT/BMX/Rollers) progresse rapidement, suscitant déjà l’enthousiasme des 
jeunes. Avec le terrain multisports, nous validons nos engagements pris en faveur des jeunes.  
-Les travaux dans l’ancien bâtiment « au lilas blanc » sont en cours, en vue de l’arrivée de nouveaux commerces et services. 
Le conseil municipal a déjà approuvé l’ouverture prochaine d’une surface alimentaire de 300 m2. Trois cellules restent 
disponibles pour d’autres activités. Nous œuvrons énergiquement pour que l’une d’entre elles soit dédiée à un bar 
restaurant. 
 
En ce qui concerne les informations plus générales, de nombreux faits marquants peuvent être signalés. 
-Une fréquentation touristique en forte hausse - un franc succès pour le magasin de producteurs, ouvert en juin, témoignant 
d’une forte adhésion locale – et la nouvelle gestion et l’extension de la guinguette du gué  
-Des manifestations estivales réussies et très fréquentées comme les marchés de nuit - la superbe soirée « Carrières en 
fêtes » où plus de 2300 personnes ont été dénombrées - ou le voyage festif des Séniors dans le Lot. 
-Enfin l’école de Management Hôtelier de Savignac a obtenu le label prestigieux « Qualité et Conditions de Vie », qui met en 
lumière notre cadre naturel exceptionnel et la qualité de cette école dont nous pouvons être fiers. 
 
Pour ce qui est de l’avenir à très court terme nous pouvons vous annoncer dès maintenant plusieurs projets imminents 
initiés en 2023. 
-L’achat prochain du grand terrain situé près du cimetière pour créer 8 lots constructibles à un prix attractif favorisant 
l’installation de primo-accédant pour conforter la pérennité de notre école primaire. 
-Le transfert en avril 2024 de la Poste vers le magasin de Producteur afin d’augmenter les plages horaires. Les locaux ainsi 
libérés permettront un agrandissement de la mairie et une restructuration intérieure et des façades, La place de l’église 
retrouvera ainsi toute sa splendeur avec la rénovation de l’ensemble des bâtiments qui la compose. 
Comme vous pouvez le constater, l’accent reste mis sur l’attractivité de notre commune pour un développement 
indispensable, harmonieux et raisonné. Une mission que nous portons avec fierté depuis bientôt 8 ans. 
Nous évoluons dans un monde tourmenté en perpétuelle transformation, il est essentiel d’y affirmer l’identité de notre 
territoire et d’anticiper, afin de se positionner comme village dynamique, au service de ses habitants et où il fait bon vivre.  
 
N’oubliez pas nos rendez-vous traditionnels de début d’année: la cérémonie des vœux le 12 janvier à 19h à la salle 
d’animation où j’aurai le plaisir de vous rencontrer, ainsi que le repas des aînés qui aura lieu le 28 janvier. 
 
Dans cette attente, l’équipe municipale et moi-même, vous souhaitons, d’ores et déjà, de passer avec vos familles 
d’excellentes fêtes de fin d’année. 
 
         

           Fidèlement votre, 

           Evelyne ROUX 
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Le Mot du Maire 



En ce moment 
Vie économique 

Commerce de proximité : un essor qui redynamise la ville  

Après l'inauguration de la halle et de la boulangerie, nous sommes ravis de 
vous présenter le nouveau magasin de producteurs ! Nous espérons que 
vous avez pu apprécier la diversité exceptionnelle et la haute qualité des 
produits proposés. 

En 2024, la municipalité intensifiera ses efforts pour renforcer davantage 
l'offre commerciale au sein de la commune. Ce développement est 
important pour garantir la stabilité, voire la croissance de la population. De 
plus, la commune s'engage ainsi   respecter les directives du Plan Local 
d'Urbanisme (PLUi) pour 

les commerces; notamment les  règles gouvernementales 
connues sous le nom de « Zéro artificialisation nette » visant à 
interdire les  constructions nouvelles, C'est dans ce contexte 
que la commune a pris la décision d'acquérir l'ancienne friche  
commerciale « Les Lilas Blancs » pour la réhabiliter. 

Ainsi, ce lieu emblématique va retrouver tout son éclat d'antan 
avec l'arrivée d'une nouvelle enseigne alimentaire. Le bâtiment 
offre par ailleurs l’opportunité d'accueillir d'autres commerces.  

Il est à noter qu’à deux reprises, à la demande de la commune, 
l’autorisation d’y commercialiser les produits du tabac a été 
validée tant par le préfet que par l'administration des douanes. 

Santé 

Ouverture d’une maison de santé 

Malgré plus d'un an de blocage de la part des Services de Santé 

(ARS), la commune vient de terminer la construction des locaux 

du futur centre de santé. Le dossier de création d’une « maison de 

santé » a donc été déposé. Tous les praticiens déjà installés ainsi 

que d’autres en feront partie. Fin décembre, l'autorisation 

d’ouverture  sera examinée en commission de l'ARS, et nous 

attendons avec impatience cet accord qui permettra à des  

médecins  supplémentaires de commencer à exercer.  4 

L’arrivée de la Fibre à grands  pas. 

La fibre est en  cours d’installation en Dordogne. Madame le Maire a approuvé  
son déploiement sur la commune de Savignac-les-Églises. Ainsi la 
commercialisation sera opérationnelle au cours de l'année 2024, et toutes les 
informations disponibles progressivement seront sur le site Internet de la 
commune. 



Installation d’une forge d'époque : Un retour aux 
sources. 

Saviez-vous que notre village était autrefois un lieu 
incontournable du commerce et de l’artisanat ? C'est dans une 
optique de préservation et de transmission de notre histoire 
que, depuis près d'un an, la commune œuvre à la création d'un 
modèle de forge d'époque. L'acquisition de toute une  forge et 
de ses outils auprès d'un particulier de Saint-Vincent avait été 
réalisée  en 2018 dans cette perspective. 

Ce bâtiment servira à exposer ces objets authentiques tout en 
offrant l'opportunité d'y accueillir de temps en temps un 
forgeron. Les visiteurs auront ainsi l'occasion de plonger dans 
l'univers fascinant du travail de fer. Un panneau explicatif 
permettra aux curieux de s’informer sur cette activité riche en 
couleurs et en histoire et sur l’origine de ces outils plus que 
centenaires. Ce sera : « la forge de JOSEPH » 

Un Pumptrack à Savignac-les-Eglises 

Qu'est-ce qu'un Pumptrack ? Il s'agit d'un circuit sportif 
composé  de courbes et de bosses, ouvert à tous les 
publics. Il offre la possibilité de pratiquer le BMX, le roller 
et le skateboard. Implanté à la plaine du Gué, cette 
réalisation vient enrichir les activités déjà proposées en 
offrant un lieu supplémentaire où petits et grands peuvent 
venir se défouler. 

Jeunesse Loisirs et Culture 

Améliorer la qualité de vie de vos enfants.  
Désimperméabiliser la cours des écoles 
Chaque année les périodes de fortes chaleurs se prolongent et la 
commune ne fait pas exception à la règle. Savignac-les-Églises a décidé 
d’entreprendre une action préventive; en  finir avec  le bitume, place à 
du minéral et à des plantations d’arbres et de végétaux pour assurer une  
couverture ombragée.  C’est donc  le projet qui devrait voir le jour au 
premier trimestre 2024 dans l’enceinte de l’école Madeleine Lemoine.  
Ce travail sera réalisé en partenariat avec les spécialistes de l’Agence 
Technique Départementale et des organismes agréés en matière 
environnementale.  

Installation de pompes à chaleur 

Devant l’envolée des coûts du chauffage, le conseil municipal a décidé 
de faire expertiser le bâtiment de l’école par les service du SDE 24 pour 
déterminer les améliorations possibles. Les conclusions de cette étude 
nous ont orienté vers l’installation d’une pompe à chaleur avec une 
régulation performante pour chaque pièce utilisée. C’est ainsi que  
pour le confort des enfants et des enseignants, la climatisation a 
été installée. 5 



Rétrospective été-automne 2023 
Marchés Gourmands de l’été : Nouvelle édition réjouissante ! 

Le 21 juillet dernier, une 
dizaine de producteurs ont 
enchanté de nombreux 
Savignacois lors de la 
dernière édition du marché 
gourmand estival. Ce fut un 
moment exceptionnel et  
convivial mettant en avant la 
richesse de notre terroir. 

Au menu de cette soirée:  vente de gourmandises locales et de  produits 
d’artisanat. L’espace de dégustation et la buvette ont permis aux 
participants de savourer confortablement des mets délicieux tout en profitant de 
l'atmosphère chaleureuse. La soirée s'est prolongée en musique, avec DJ XR7. Les plus 
jeunes ont également eu leur part de plaisir grâce à des jeux spécialement prévus pour 
eux. 

Cette nouvelle édition a ainsi allié tradition et modernité, offrant une expérience 
complète et divertissante pour tous. Rendez-vous l'année prochaine pour de nouvelle 
célébrations festives et gourmandes! 

Une Soirée Cinéma en Plein Air réussie ! 
Le 3 août dernier, lors d'une magnifique soirée estivale, la halle a été le cadre idéal pour la 
projection en extérieur du film d’animation "ÉLÉMENTAIRE". Cette séance, réalisée en 
collaboration avec « Ciné Passion », a offert un moment privilégié à tous les amateurs de 
cinéma, le tout à un tarif abordable de 5€ . Cette initiative a rassemblé plus d'une 
centaine de résidents locaux ainsi que des vacanciers de passage dans la commune. 
L'atmosphère chaleureuse et décontractée a créé une expérience cinématographique 
mémorable sous un ciel étoilé. 
Fort de ce succès, nous sommes ravis d'annoncer que deux nouvelles programmations 
sont déjà prévues pour l'année 2024. Dès le printemps prochain, vous pourrez consultez 
le site Internet de la commune pour découvrir les films qui illumineront vos soirées d'été. 

Le ministre de l’intérieur en visite en Dordogne.  

Madame le Maire, en tant que Vice-Présidente du SDIS de la Dordogne, a représenté le Président du SDIS, Germinal Peiro, 
pour accueillir le  ministre. Elle était en compagnie du Contrôleur Général Jean-Philippe Rivières et de Monique Ratinaud, 
Maire de Brantôme. La délégation a visité la nouvelle caserne des Pompiers de Brantôme, en présence de plusieurs élus, 
dont le Député Jean-Pierre Cubertafon, les Sénateurs Marie-Claude 
Varaillas et Serge Merillou. 

Au cours de la visite, le Ministre a échangé avec les pompiers et a 
annoncé un soutien financier important de 5 millions d'euros 
spécifiquement attribué à la Dordogne. Cette aide vise à renforcer les 
moyens matériels des services d'incendie et de secours dans le 
contexte des défis climatiques tels que la canicule, les sécheresses et 

les tempêtes. Les fonds annoncés permettront notamment 
l'acquisition de 35 nouveaux camions pour améliorer la 

capacité d'intervention contre les incendies. 6 



Le 19 août dernier, Savignac-les-
Eglises a écrit une nouvelle page 
de son histoire avec une soirée 
exceptionnelle qui a rassemblé 
plus de 2300 personnes, marquant 
un événement inédit pour la 
commune. Les carrières de 
Savignac  ouvertes au public de 
manière exceptionnelle, ont servi 
de cadre à une soirée mémorable, 
alliant festivités et émotions. 

La diversité des festivités a comblé tous les participants, avec la présence de 
nombreux food-trucks pour satisfaire tous les palais. La compagnie "Le Cas 
Ravanne" a captivé l'audience avec un spectacle interactif, transportant les 
spectateurs, jeunes et moins jeunes, dans l'histoire prenante de « Aldèle et  
la truffe magique », contée par Daniel Chavaroche. Les plus jeunes ont pu 
profiter des structures gonflables, ajoutant une touche ludique à la soirée. 

L'atmosphère unique a été accentuée par les musiques envoûtantes du groupe MNOP Crawfish Walett + Cello, 
créant une fusion captivante de sons et de lumières. En apothéose, un feu d'artifice époustouflant a clôturé la 
soirée en beauté, laissant des souvenirs inoubliables. 

La réussite de cet événement a été 
le fruit d'une collaboration 
fructueuse entre les carrières et la 
mairie de Savignac-les-Eglises. Un 
grand merci est adressé à Monsieur 
le Directeur ainsi qu'au personnel 
dévoué des carrières Calcaire et 
Diorite du Périgord, ainsi qu'aux 60 
bénévoles dont l'engagement a 
assuré le bon déroulement de cette 
soirée exceptionnelle. 
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Octobre Rose 

Le week-end du 21 octobre, marcheurs et gourmands se sont réunis pour partager solidairement un 
moment de leur vie personnelle. Plus de 140 personnes ont répondu présentes. Ce fut  un temps de 
partage et d'échange dédié à une noble cause, en présence de Madame le Maire et de plusieurs 
membres du conseil municipal.  La totalité des bénéfices a été versée au Comité Féminin Dordogne 
pour soutenir la lutte contre le cancer du sein. 

La soirée a été orchestrée par l'association des chasseurs de Savignac, avec la collaboration du club de 
pétanque, de l'ACPS, et de l'amicale laïque, tous unis pour cette belle cause. Un grand merci à tous ces 
bénévoles qui ont contribué à faire de cet événement un succès. 

Loto de l'Amicale Laïque. Toujours un succès 

Le Loto du 25 novembre, organisé par l'Amicale Laïque et ses bénévoles, a connu un 
vif succès avec la participation de plus de 200 personnes. L'événement a été marqué 
par la vente de gâteaux et de boissons, ainsi que par la distribution de nombreux lots. 

Cette soirée conviviale a permis à la communauté de se réunir pour une 
expérience divertissante et pleine de surprises. Un grand merci à l'Amicale 

Laïque et à tous les bénévoles pour avoir contribué à la réussite de cet 
événement festif !  

Inauguration multi-projets à Savignac-les-Eglises.  

Le lundi 11 septembre 2023, dans une ambiance empreinte d'émotion, 
Evelyne Roux, Maire de Savignac-les-Eglises, a officié l'inauguration 
d'une série de projets réalisés tout au long de l'année 2023. 

Aux côtés de Madame le Maire, on 
notait la présence distinguée de M. le 
Préfet de la Dordogne, de Mme 
Varaillas, sénatrice, de M. Germinal 
Peiro, président du Conseil 
Départemental, de plusieurs conseillers 
départementaux, maires et autres élus, 
ainsi que de M. le vice-président du 
Grand Périgueux, Thierry Cipierre. 

Ainsi, Madame le Maire a pu mettre en 
lumière ses réalisations majeures pour 
notre commune : la restauration du 
clocher et de la façade de l'église, 
redonnant tout son éclat à ce bâtiment 
emblématique ; la réfection de la toiture 
de la mairie pour une meilleure isolation 
thermique ; l'ouverture du magasin des 
producteurs, valorisant le travail de nos 
agriculteurs locaux ; la création de la rue 
Arnault Beltrame à l'emplacement de 
l'ancienne gendarmerie, facilitant 
l'accès aux commerces depuis la maison 
de santé ; enfin, la modification et la 
sécurisation du carrefour de la Chapelle. 

Ces travaux remarquables résultent d'un partenariat de longue date avec les services de l'État, du Département et 
du Grand-Périgueux ainsi que de la Région, dans le cadre de co-financements visant à améliorer notre cadre vie  
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Une Croisière dans le Lot : Une Évasion Réussie 

Le 8 septembre dernier, une deuxième excursion a été organisée pour 47 habitants de Savignac, suite au succès d'un voyage en 2022 
dans le Cantal. Tôt le matin, le bus est partie en direction de la vallée du Lot et de Cahors. Une croisière gourmande sur une gabarre, 
franchissant trois écluses, a offert une expérience unique pour découvrir Cahors et sa région tout en dégustant un repas gastronomique. 
Sous un grand soleil, les participants ont visité les villages de Mercuès, Duelle et le site de Parnac. 
De retour à 15h,  et après un court trajet en bus, le groupe a visité le château de Cayx et son vignoble entouré par  la rivière Lot. Une 
dégustation de vins a été proposée, suivie de la visite des jardins et du musée du château, renfermant une collection d'art chinois et 
africain. Propriété de la Famille royale du Danemark depuis 1974, le château de Cayx est l'un des sites les plus pittoresques de la vallée du 
Lot, lié à l'histoire de la région et de la commune de Luzech. 
La commune de Savignac, organisatrice, a contribué financièrement pour rendre ce voyage accessible au plus grand nombre. La bonne 
humeur et la  satisfaction des participants a fait chaud au cœur  à Madame le Maire et  aux conseillés  organisateurs et accompagnants. 

Passion Alpine 
Chaque année, les passionnés d'Alpine se réunissent pour explorer nos magnifiques paysages. 
Sport, culture, patrimoine et tourisme convergent dans ces petites escapades à travers la France, 
enchantant aussi bien les conducteurs que les spectateurs émerveillés par le passage de ces 
voitures au caractère bien trempé. 
Le vendredi 22 septembre, encore une fois, une trentaine de voitures Alpine se sont rassemblées 
dans notre village pour un départ de rallye, en direction de Jumilhac le Grand,  Saint-Yrieix-la-Perche 
pour ensuite faire une escale à Pompadour.  
Le CARP (club alpine Périgord) compte désormais 75 membres, possédant ensemble une centaine 
de voitures. Pour garantir une expérience agréable, le rallye se compose généralement d'une 
vingtaine de voitures roulant en convoi, souvent réparties en trois groupes de 6 à 7 véhicules pour 
assurer une fluidité optimale. 

Retour sur le Succès des Rencontres de Pétanque à Savignac-Les-Eglises ! 

Les récents tournois de pétanque à Savignac-Les-Eglises ont rencontré un franc succès. Le 2 septembre, les licenciés 
ont participé au « Doublette Concours» une compétition de haut niveau. Le 1 octobre, le concours de Pétanque en 
Doublette Mixte a rassemblé amateurs et passionnés pour une journée conviviale. Ces deux rencontres ont été 
des moments inoubliables, associant compétition et bonne humeur au cœur de Savignac-Les-Eglises ! 

Un 11 novembre à Savignac. 

Le 11 novembre, plus de cinquante Savignacois se sont rassemblés pour honorer 
la mémoire des soldats tombés au combat. Un  hommage a été aussi rendu aux 
militaires français décédés cette année  lors des opérations militaires extérieures; 
le Sergent-chef ATP Baptiste Gauchot, l'Adjudant-chef ATP Nicolas Latourte, et le 
Sergent-chef ATP Nicolas Mazier.  
Nous exprimons notre gratitude envers les porte-drapeaux et saluons la 
présence  de Mr Herpin, président du comité local de la FNACA et de son 
épouse. Un grand merci à Madame Cécile Montet, directrice des écoles 
primaires, pour avoir accompagné les enfants lors de la lecture d'une lettre 
émouvante écrite par un poilu au front. Nous tenons à remercier 
chaleureusement les enfants et leurs parents pour ce moment de partage. 9 



Grandir à Savignac 
L'école primaire Madeleine Lemoine, dirigée par l'équipe enseignante 
composée de Mmes Catterou, Madec et Montet, se démarque par son 
engagement dans divers projets éducatifs. Ces initiatives, allant de la 
citoyenneté au développement durable, visent à favoriser l’épanouissement 
des élèves en mettant l'accent sur les compétences sociales, cognitives et 
émotionnelles. 
Chaque année, des moments forts ponctuent le calendrier, de la rentrée en 
musique aux rencontres sportives, en passant par les initiations à l'escrime et 
les accueils d'auteurs comme Joël Polomski. Les événements culturels, tels que 
le spectacle de cirque et le cinéma de Noël, enrichissent l'expérience éducative 
des élèves. Des activités éducatives variées, comme la semaine du goût et la 
lecture de lettres de poilus, complètent le programme. 
Conformément aux recommandations de l'éducation nationale, l'école 
s'engage dans une démarche participative plus large,  impliquant l'ensemble de 
la communauté éducative. Cette démarche vise à créer un projet éducatif 
cohérent pour assurer le développement continu de l'école. 
Le jardin de l'école, au cœur de l'éducation à l'environnement, évolue vers un 
lieu pédagogique et éducatif. Les élèves, avec le soutien actif des parents et 
bénévoles, réalisent des projets concrets, de la réalisation de protocoles 
scientifiques à la réduction des déchets. Face au réchauffement climatique, le 
jardin intègre davantage de pratiques de permaculture. 
L'Association des enfants du Pays de Beleyme, représentée par la biologiste 
Anaïs Pélisson, guide l'école en agroforesterie avec un soutien financier du 
fonds d'innovation pédagogique. L'Association Culturelle du Pays de Savignac, 
partenaire de l'école, organise des rencontres avec des ornithologues pour 
initier les élèves à la reconnaissance des chants d’oiseaux. 

 
 
 
Pour compléter l'équipement des écoles, la commune a acheté 5 
ordinateurs et changé le photocopieur. 
 
 

 
En novembre 2023, la cantine 
qui est engagée depuis 8 
années dans le label BIO Ecocert 
a reçu sa certification « Cantine 
bio 2023 » . Cette certification 
est une des seules en France à 
attester de la provenance des 
produits Bio servis en cantine. 
C’est un travail de longue 
haleine  très exigeant en 
matière de produits et de 

préparation pour la responsable de la cantine et des agents ainsi que pour les 
services administratifs. Nous leur adressons toutes nos félicitations pour cette 

belle réussite qui prouve leur implication en faveur des enfants. 
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Infos Grand Périgueux 
Grand Périgueux 2040 : c’est quoi ? 

Un projet pour concevoir notre territoire de demain 
Grand Périgueux 2040 c’est le projet de territoire du Grand Périgueux à horizon 
2040. 
Un projet de territoire c’est un document de référence pour l’action publique sur 
le territoire. Il fixe un cap, des feuilles de routes sur la base des enjeux à venir pour 
les prochaines années. 
Vous êtes tous concernés ! 
Lancée officiellement en Conférence des Maires le 23 septembre 2022, la 
concertation autour du Projet de territoire s'est déroulée d’octobre 2022 à la fin 
avril 2023. 
Tous les acteurs du territoire ont été consultés et écoutés : citoyens, élus, acteurs 
socio-économiques... 
De mars 2023 à septembre 2023, un plan d'actions est rédigé. L’objectif est de 
mettre en place les premières actions dès 2024. 
Pourquoi un projet de territoire maintenant ? 
Le territoire du Grand Périgueux a connu de nombreuses évolutions ces 
dernières années : démographie, urbanisme, emploi, environnement…. 
Le Projet de territoire Grand Périgueux 2040 permettra : 
D’identifier les enjeux du territoire sur la base d’un diagnostic partagé avec 
l’ensemble des acteurs du territoire, 
De stabiliser la vision politique et décliner un plan d’actions à horizon 2040, 
évolutif et opérationnel dès 2024, 
 

Mobilité en milieu rural 
Un service de location courte durée de voitures électriques 
Découvrez Périvoit’ ! Depuis la rentrée 2023, le Grand Périgueux expérimente un 
service de location courte durée de voitures électriques. Vous pouvez emprunter 
une voiture à Sorges, en face de l’éco-musée de la truffe. Une deuxième station a 
également été mise en place à Vergt, devant l’office de tourisme du Grand 
Périgueux. Le tarif est de 5€ par heure de location. 
La mobilité est un véritable enjeu en milieu rural ! Une autre solution vous est aussi proposée : des lignes de covoiturage, sur Illicov.fr. La 
ligne Sorges <> Périgueux existe déjà pour ceux qui cherchent un conducteur. Pour ceux qui cherchent à l’inverse des covoitureurs, vous 
pouvez créer et proposer votre propre ligne. Pourquoi pas au départ de Savignac ? 
Le Grand Périgueux a fait de la mobilité sa priorité absolue : aménagements de haltes autour de la navette ferroviaire (Mussidan-
Niversac) véritable colonne vertébrale des déplacements, parkings-relais, modernisation du réseau de bus, construction/aménagement 
de Pôle d’Echange Multimodal, incitation au vélo… 
Pour tout savoir : www.grandperigueux.fr 
Agence Périmouv’ 11 rue du Président Wilson 24 000 Périgueux 05 53 53 30 37 
 

Lancement de l’Atlas de la biodiversité 

Mieux connaître notre faune et notre flore ? 
Combien l’agglomération compte-t-elle précisément d’espèces de mammifères, de chauves-souris, de libellules, d’amphibiens, de 
reptiles, de champignons ? Pour protéger la biodiversité, encore faut-il savoir quelle est-elle et où. Un travail d’inventaire est lancé et va 
durer jusqu’en juin 2025. Sur Savignac-les-Eglises, les premières investigations réalisées par un naturaliste ont eu lieu fin novembre.  
Dans le cadre de cet atlas de la biodiversité piloté par le Grand Périgueux, de nombreuses animations vont être organisées pour valoriser 
la richesse de ce patrimoine naturel. Des actions de sensibilisation auront lieu dans chaque école, dans les classes de CM1 et CM2, et 
dans les centres de loisirs, pour les plus jeunes (découvertes, ateliers...).   
Vous voulez suivre le projet et contribuer ? Un groupe Facebook (Atlas de la biodiversité du Grand Périgueux) permet à chacun 
de poster les photos des espèces qu’il croise en indiquant bien le lieu pour l’intégrer dans cet inventaire. 11 
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Une œuvre artistique embellit le Parc St Christophe 
Récemment, le Parc St Christophe s'est 
enrichi d'une œuvre d'art remarquable, 
fruit de la collaboration des talentueux 
artistes Laetitia Cerdan et Benjamin. 
Cette sculpture met en scène un chêne 
du Causse, déployant sa force malgré la 
sécheresse de sa terre calcaire . Cet arbre, 
emblème de résilience, incite à la 
réflexion et nous rappelle que l'arbre est 
le lien entre la terre et le ciel. Bien que 

fragile, il exhale une puissance remarquable. En perpétuelle évolution et adaptation, il 
s'harmonise avec son environnement. Un faucon pèlerin, oiseau rare et le plus rapide au monde, 
figure également dans l'œuvre, affirmant sa domination céleste sur Savignac-les-Eglises. Les 
observateurs attentifs auront peut-être le privilège d'apercevoir ce couple de faucons évoluant sur 
leurs terres. 
Cette sculpture interactive offre une expérience unique. En ajoutant de l'eau à l'abreuvoir, les 
visiteurs permettent aux oiseaux d’y boire, tandis que l'ajout de graines et de boules de graisse 
dans les fleurs en métal,  assure la nourriture des volatiles. Le tronc est astucieusement conçu 
pour dissuader les chats de s'y aventurer. Il suffit désormais d'observer, et la sculpture se complète 
grâce à ces voyageurs célestes. Elle se présente comme un objet puissant, capable de nous 
immerger dans le moment présent et de libérer nos pensées. 
Nous remercions les artistes pour cette magnifique œuvre, en attendant avec impatience la 
prochaine création, le totem identitaire, qui sera érigé à l'entrée de notre village. 

Savignac les pieds dans l’eau ! 
A compter du vendredi 8 décembre 2023, notre commune a connu une nouvelle 
crue de l'Isle. Une dizaine de foyers ont été touchés, parmi lesquels une famille a subi 
des dommages significatifs dans son sous-sol. Malgré ces épreuves, la résilience des 
habitants s'est révélée plus forte que les dégâts causés par cette situation inattendue. 
Notons également que le hameau de St-Privat a été durement touché par les 
intempéries, avec l'effondrement d'une vieille grange au cœur même du hameau. 
Tout au long de cet épisode, les services municipaux ont été extrêmement actifs, 
surveillant de près la montée des eaux et assurant la sécurité des routes et chemins. À 
certains moments, des restrictions d'accès ont été nécessaires, et les besoins de la 
population ont été pris en charge de manière proactive. Madame le maire s'est 
rendue auprès de toutes les personnes affectées par ces intempéries. 

Dernière minute 

http://WWW.mairiesavignacleseglises.com

